



NOTICIAS

Miércoles, 16 de octubre de 2024

Actualidad Agrícola y Ganadera en **Canarias**

“Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles”



PORTADA

7,5 MILLONES DE EUROS PARA GARANTIZAR EL ABASTECIMIENTO DE AGUA AL CAMPO DE TENERIFE (*)

El Consejo de Gobierno insular aprueba hoy la financiación para ocho grandes proyectos de depuración y desalinización en la Isla



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Más de 7,5 millones de euros para garantizar el abastecimiento de agua para el campo tinerfeño. El Consejo de Gobierno de Cabildo de Tenerife aprueba hoy la consignación de fondos para conceder aportaciones específicas a Balten por esa cantidad para la ejecución de diferentes proyectos. El consejero de Sector Primario, Valentín González, explica que «se trata de proyectos incluidos en el acuerdo institucional para la declaración de la emergencia hídrica y la ejecución del plan urgente del agua para el campo en la Isla». Serán, en concreto, un total de 7.587.960 euros con el objetivo de dotar a ocho proyectos incluidos en el acuerdo institucional a acometer en diferentes zonas. González explica que «estas actuaciones van encaminadas a garantizar el abastecimiento de agua para el campo tinerfeño ante la difícil situación climática que atravesamos, con escasez de precipitaciones y temperaturas muy cálidas». El listado de obras que se van a llevar a cabo abarca toda la geografía tinerfeña, del Norte al Sur, incluido el Área Metropolitana Santa Cruz-La Laguna.

LOS PRECIOS DE LOS ALIMENTOS DAN UN RESPIRO, AUNQUE SIGUEN AL ALZA (*)

El IPC interanual en Canarias crece un 1,6% en septiembre, el dato más bajo desde junio de 2021



Hay luz al final del túnel y ya se ve. Los datos de septiembre del índice de precios de consumo (IPC) publicados ayer por el Instituto Nacional de Estadística (INE) reflejan una clara tendencia hacia la moderación. En líneas generales todo es más caro que hace un año, pero las subidas nada tienen que ver con las alzas sufridas en meses anteriores. El grupo de alimentos, el que más impacta en los bolsillos de los canarios, dio un respiro al presentar una subida interanual del 1,5% (1,8% nacional), la más discreta desde octubre de 2021, hace ahora tres años. Hace doce meses, este mismo dato reflejaba un 13,5% y, hace dos, un 14,5%. Los precios, eso sí, subieron un 0,1% respecto al mes de agosto

PRIMER ASALTO PARA ARRANCAR A BRUSELAS LA ACTUALIZACIÓN DE LAS AYUDAS AL CAMPO (*)

Canarias demanda, junto al resto de regiones ultraperiféricas, una subida que cubra el aumento de los costes agrícolas y ganaderos en los últimos 17 años



Agricultores, ganaderos e industria de Canarias desembarcaron ayer en Bruselas para explicar a las autoridades europeas la necesidad de traer al presente el régimen de subvenciones, que no se revisa desde 2007. Es el primer paso de un recorrido de cerca de dos años que debe desembocar en una actualización que asuma el incremento de costes

que se ha producido desde entonces y que debe tener reflejo en el próximo periodo presupuestario de la Unión Europea (UE) a partir de 2027.

LA LLUVIA RIEGA LA PALMA 'ALIVIANDO LA AGONÍA' DEL SECTOR AGRARIO

Hacia mucho tiempo que La Palma no registraba la estampa que desde ayer se está produciendo: la de la lluvia cayendo de manera mansa, pero constante y abundante, regando la isla justo en el momento en el que el sector agrario comenzaba a agonizar por el escaso nivel de agua acumulada en los embalses



Y la parte más positiva es que precisamente la zona de la isla que más lo necesitaba, es la que mejores registros ha acumulado. Según los datos recogidos en APALMET, en El Paso se han registrado 91,6 litros por metro cuadrado, mientras que en Tijarafe se alcanzaron los 89,6

haciendo correr incluso el barranco de Tinizara. (Video de @BenahoareMeteo).

Llovió también en el sur; dejando 72,6 litros por metro cuadrado en Fuencaliente, destacando también los 65 litros acumulados en la zona de Las Manchas de Abajo, en Los Llanos de Aridane.

El lado negativo lo encontramos en las consecuencias que ha dejado este frente. Mientras que el agua caída en el campo es buena; no lo ha sido para los vecinos que residen en las viviendas modulares instaladas en Los Llanos de Aridane para los afectados del volcán, que una vez más, han vuelto a sufrir inundaciones al filtrarse el agua en los contenedores.

Según la previsión de la AEMET, este miércoles se esperan cielos en general nubosos que tenderán a intervalos nubosos en las islas orientales a partir de la tarde. Se mantiene la probabilidad de lluvias débiles a moderadas en el norte de las islas de mayor relieve y de Lanzarote durante la primera mitad del día, y en el interior de las islas más montañosas en horas de la tarde, donde podrían ser en forma de chubasco.

Las precipitaciones podrán ser ocasionalmente fuertes o persistentes en la mitad norte de La Palma, norte de Tenerife y en Lanzarote durante la primera mitad del día. No se descarta alguna tormenta principalmente al norte del archipiélago y durante la primera mitad del día.

En cuanto a las temperaturas, las mínimas en ligero a moderado ascenso

y las máximas en ligero a moderado descenso, más acusado en zonas de interior de las islas montañosas. El viento soplará flojo a moderado de componente oeste al principio, que girará a componente norte a lo largo de la mañana y aumentará a moderado del nordeste durante la tarde.

Enlace al video 1 de la noticia:

<https://www.youtube.com/shorts/3ckvELJlna0?feature=share>.

Enlace al video 2 de la noticia: <https://youtu.be/isnu5-RY6Z8>.

Enlace al video 3 de la noticia: <https://www.youtube.com/shorts/mDZp-1OlxFs?feature=share>.

LA PROVINCIA

DIARIO DE LAS ISLAS

PORTADA

LOS PRECIOS DE LOS ALIMENTOS DAN UN RESPIRO, AUNQUE SIGUEN AL ALZA (*)

El IPC interanual en Canarias crece un 1,6% en septiembre, el dato más bajo desde junio de 2021



Hay luz al final del túnel y ya se ve. Los datos de septiembre del índice

de precios de consumo (IPC) publicados ayer por el Instituto Nacional de Estadística (INE) reflejan una clara tendencia hacia la moderación. En líneas generales todo es más caro que hace un año, pero las subidas nada tienen que ver con las alzas sufridas en meses anteriores. El grupo de alimentos, el que más impacta en los bolsillos de los canarios, dio un respiro al presentar una subida interanual del 1,5% (1,8% nacional), la más discreta desde octubre de 2021, hace ahora tres años. Hace doce meses, este mismo dato reflejaba un 13,5% y, hace dos, un 14,5%. Los precios, eso sí, subieron un 0,1% respecto al mes de agosto

EL APURÓN
EL PERIÓDICO DIGITAL DE LA PALMA

PORTADA

EL CABILDO RECONOCE EL LEGADO DE 22 MUJERES POR EL DÍA INTERNACIONAL DE LAS MUJERES RURALES

El Cabildo de La Palma destaca el trabajo realizado por 22 mujeres de toda la geografía insular con motivo de la celebración del Día Internacional de las Mujeres Rurales, que se conmemora hoy martes, y que se hará efectivo en la celebración de un acto institucional el 25 de octubre

La consejera de Acción Social, Ángeles Fernández, pone de relieve que será en la Casa de la Cultura de Puntallana donde estas mujeres recibirán este reconocimiento que pone en valor su esfuerzo y la dedicación; a través de su trabajo y legado, han forjado la historia rural de la isla.



Además, la consejera destaca que estas mujeres representan “la resiliencia y la conexión con nuestra tierra y que han sembrado las semillas de nuestra identidad”.

Las mujeres homenajeadas serán Nela Pérez Hernández y Yariza Hernández Pérez, agricultoras del sector platanero de Barlovento; la ganadera Isabel Castañeda, de Breña Alta; Carmen Gloria Iluminada Hernández Dorta, fundadora de Cáritas Parroquial en Breña Baja; María Olivia Rodríguez Moreno y Benayga Felipe Rodríguez, luchadoras de la Lucha Canaria de El Paso, y María Clotilde Baeza Cabrera, comerciante del Bazar y Artesanía de Fuencaliente.

También serán reconocidas las ganaderas Antonia María Rodríguez Pérez y María Inocencia Pérez Pedrianes, de Garafía; Sandra De León Acosta y Fina Acosta Rodríguez, responsables de la Pescadería Fina en Los Llanos de Aridane; Gladys García Cruz, artesana especializada en telar, bordado y macramé de Villa de Mazo; María Nieves Hernández y María Judit García, comerciantes del barrio de El Roque en Puntagorda, además de Paula Pérez Rodríguez, quesera y emprendedora del sector quesero en Puntallana.

Por último, recibirán este reconocimiento Carmen Pérez Lorenzo, ama de casa y trabajadora del campo de San Andrés y Sauces; la maestra jubilada de Tzacorte Carolina Lorenzo Morales; las farmacéuticas de Tijarafe, Carmen Cavallé de Moya, Carmen Cruz Rodríguez y Blanca Rodríguez González, y por Santa Cruz de La Palma Eva María Pérez Hernández, relevo generacional del negocio familiar Calzados Las Magnolias. También se realizará un homenaje póstumo a su madre, Marinola Hernández Pérez.

Ángeles Fernández pone de relieve que desde el Cabildo de La Palma se pretende no solo destacar los logros individuales de estas mujeres, sino también su papel crucial en mantener vivas las tradiciones y el desarrollo de sus municipios.

INFONORTE
digital.com

PORTADA

EL AYUNTAMIENTO CONMEMORA EL DÍA DE LA MUJER RURAL CON UN HOMENAJE A JUDIT SILVELA ALEMÁN

La homenajeadada, ingeniera química industrial y docente, ha desarrollado un gran número de proyectos e iniciativas relacionadas con la divulgación y revalorización del sector primario

El Ayuntamiento de Santa María de Guía celebra el Día de la Mujer Rural que se conmemora este 15 de octubre con un homenaje a Judit Silvela

Alemán como reconocimiento a su trayectoria personal y profesional. Desde el Área de Sector Primario, que dirige Alejandra García Díaz, se invita a todas las personas que lo deseen a asistir al acto público que tendrá lugar este sábado 19 de octubre, en el Mercado de Guía, a las 12:00 horas.



Judit Silvela Alemán, ingeniera química industrial y docente, lleva más de dos décadas vinculada al mundo rural. En este entorno ha descubierto una oportunidad para desarrollar sus inquietudes y ha puesto en marcha un gran número de proyectos e iniciativas relacionadas con la divulgación y revalorización de este sector.

Ha desarrollado actividades muy diversas que abarcan desde su labor como artesana quesera, promotora y divulgadora de las bondades del Queso de Guía en la Casa del Queso y creadora de espacios de encuentro de mujeres de medianías en torno a la lana. Ha sido, también, colaboradora junto con Asoquegran en el Proyecto 'Toma Tierra' y su apuesta por la economía circular orientada a una relación más responsable con el medio ambiente y respetuosa con el consumidor y trabajador. Todo ello a través del conocimiento y promoción del queso artesano de Gran Canaria y de un subproducto de la actividad ganadera

como es la lana.



PORTADA

BENEDICTA CARABALLO MEDINA, MUJER RURAL DE TÍAS 2024

El Ayuntamiento ha querido reconocer su labor en el campo y en el ámbito solidario



El Ayuntamiento de Tías celebró un año más el Día Internacional de las Mujeres Rurales con un acto de reconocimiento a Benedicta Caraballo Medina, vecina de Masdache. Benedicta ha dedicado su vida a las tareas del campo y de la casa, además de su compromiso con el voluntariado colaborando con distintos colectivos de la isla.

El alcalde, José Juan Cruz, y el primer teniente de alcalde, Nicolás Saavedra, felicitaron a la homenajeadada y le entregaron el diploma de reconocimiento, una escultura de Agustín Alemán y un ramo de flores;

todo ello después de recibir los aplausos y visualizar un vídeo que resume su vida conectada con la tierra.

En palabras de José Juan Cruz, "Benedicta representa lo mejor de nuestro municipio. Su vida es un ejemplo de trabajo incansable, de amor por la tierra y de entrega a los demás. Las mujeres rurales, como Benedicta, son el alma del campo, guardianas de nuestras tradiciones y nuestra identidad. Ellas han sido, y continúan siendo, el pilar fundamental de nuestras comunidades".

Nicolás Saavedra resaltó fortaleza y dedicación de Benedicta, "que sigue trabajando para construir una sociedad más justa y equitativa, pues su actividad, tanto en el campo como en el ámbito solidario, ha contribuido en el bienestar de todos". Benedicta estuvo trabajando durante 9 años con la Asociación de Salud Mental El Cribo y sigue colaborando, desde hace 22 años, con el colectivo Calor y Café.

Benedicta Caraballo Medina, hija de Julia Medina Cáceres y Marcos Caraballo García, nació en Las Breñas el 7 de mayo de 1943. Durante sus 81 años de vida ha estado vinculada al campo por tradición familiar y desde hace 40 años es vecina de Masdache, donde cultiva legumbres, frutas y verduras. Benedicta tiene cuatro hijos y cuatro nietos a los que ha trasladado su conexión con la tierra.

(*): Contenido exclusivo para suscriptores digitales

GOBIERNO DE CANARIAS

RESOLUCIÓN DE LA DIRERESOLUCIÓN DE LA DIRECCIÓN GENERAL DE AGRICULTURA POR LA QUE SE CONCEDEN PROVISIONALMENTE LAS SUBVENCIONES DESTINADAS AL ESTABLECIMIENTO DE PERSONAS JÓVENES AGRICULTORAS, CONVOCADAS PARA 2024 POR LA ORDEN DE 11 DE JUNIO DE 2024 DE LA CONSEJERÍA DE AGRICULTURA, GANADERÍA, PESCA Y SOBERANÍA ALIMENTARIA

<https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/anuncios/c1722863-d84f-4943-9882-9d0d45b47377>

Concesión provisional de subvenciones a proyectos de mejora de mercados tradicionales de Canarias y otras actuaciones de apoyo al comercio rural 2024

<https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/anuncios/decab344-cad1-4fd7-97e8-ccdb80c03f12>

BOLETÍN OFICIAL DEL ESTADO

Real Decreto 1059/2024, de 15 de octubre, por el que se modifican diversos reales decretos que regulan los fondos y programas operativos de las organizaciones de productores del sector de las frutas y hortalizas y su intervención sectorial, la Intervención Sectorial Vitivinícola y la Intervención Sectorial

Apícola en el marco del Plan Estratégico de la Política Agrícola Común.

https://www.boe.es/diario_boe/txt.php?id=BOE-A-2024-21124

Resolución de 7 de octubre de 2024, de la Dirección General de Alimentación, por la que se publica la Adenda de modificación del Convenio con la Organización Interprofesional Agroalimentaria del Ovino y Caprino de Carne, la Asociación Interprofesional Agroalimentaria del Porcino de Capa Blanca y la Organización Interprofesional Agroalimentaria de la Carne de Vacuno, para la promoción de los productos cárnicos españoles en los mercados internacionales, a través de la asistencia y desarrollo de actuaciones de promoción en ferias en los años 2024 y 2025.

https://www.boe.es/diario_boe/txt.php?id=BOE-A-2024-21199

Resolución de 7 de octubre de 2024, de la Dirección General de Producciones y Mercados Agrarios, por la que se publica la de 7 de octubre de 2024, por la que se aprueba el programa de cría de la raza bovina Parda de Montaña para su gestión por la asociación Araparda.

https://www.boe.es/diario_boe/txt.php?id=BOE-A-2024-21200

CABILDO DE TENERIFE

Anuncio de subsanación de las ayudas para la resiliencia del sector apícola insular afectado por el incendio forestal declarado en agosto de 2023.

<https://acortar.link/V7o9l1>

